					•		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					l		EXCELSIOR	4	15/08/2023	OPINIÓN
:	÷	÷	:	:	À		EXCELSION	-	15/06/2023	OTHION



## Agravios mañaneros

El presidente **López Obrador** reparte insultos y descalificaciones a cualquiera que se atraviese en sus proyectos. La lista de agraviados no para de crecer. Ayer le tocó a la gobernadora panista de Chihuahua, **Maru Campos**, y al ministro de la SCJN, **Luis María Aguilar**.

Atacó a **Maru** por controvertir ante la SCJN la distribución de los nuevos libros de texto gratuitos en Chihuahua, impresos con errores elementales y una tendencia ideológica marcada; y al segundo por otorgar la suspensión al gobierno de ese estado.

**López Obrador** aceptó a regañadientes que respetará la decisión de la SCJN, luego de lanzar una batería de descalificaciones en agravio de la gobernadora y el ministro.

Dijo en la mañanera: "Estamos ante un caso especial de una gobernadora muy reaccionaria, conservadora, irresponsable y politiquera, que presenta una controversia para que no se entreguen los libros a los niños, a los estudiantes en Chihuahua y un ministro deshonesto que ordena que no se distribuyan los libros, buscando dejar sin libros de texto a los niños y estudiantes de Chihuahua. ¿Qué vamos a hacer? Respetar esa decisión..."

Siete estados gobernados por partidos de oposición ya entraron en rebelión y anunciaron que no van a distribuir los libros de texto gratuitos, lo que ha provocado la ira del Presidente. Esos siete estados son: Aguascalientes, PAN; Coahuila, PRI; Guanajuato, PAN; Jalisco, MC; Nuevo León, MC; Querétaro, PAN, y Yucatán, PAN.

Maru Campos dio su punto de vista sobre el tema en X, antes Twitter, luego de que la Corte le diera entrada a la controversia constitucional: "La educación de niñas y niños está a salvo en Chihuahua. No vamos a permitir que libros con tantos errores lleguen a manos de alumnas y alumnos de nuestra entidad". El ministro Luis María Aguilar nos dijo, vía WhatsApp, que no responderá a lo dicho por AMLO en la mañanera. "Ese problema es de él, no mío...", destacó.

López Obrador se pasó de nuevo por el arco del triunfo el mandato del INE y volvió a hacer campaña para pedir a los ciudadanos una mayoría calificada en la próxima legislatura del Congreso de la Unión. "Estoy llamando a que los ciudadanos piensen que hace falta seguir avanzando en la transformación del país y que hace falta una renovación del Poder Judicial. Lo mejor es que jueces, magistrados y ministros sean electos por el pueblo, no la cúpula del poder económico y del poder político, por los partidos", aseguró.

• Jesús Ortega, exdirigente nacional del PRD, mandó un mensaje a sus correligionarios: "El PRD debe, en razón de los intereses superiores de la nación y de la gente, apoyar al Frente Amplio por México y a la candidata/o que surja de su procedimiento democrático. Nuestra participación no debe estar sujeta a satisfacer chantajes de nadie", puntualizó.

**Chucho** no les puso nombres a los autores de los "chantajes", pero no se necesita de un sesudo análisis para deducir que se refería a los aspirantes del PRD a la presidencia que el Comité Organizador de la Elección del Candidato del Frente dejó fuera de la contienda. **Silvano Aureoles** y **Miguel Mancera** sí juntaron las 150 mil firmas requeridas a cada aspirante, pero supuestamente no cumplieron otro requisito: obtenerlas en 17 entidades diferentes.

El presidente nacional del PRD, **Jesús Zambrano**, que en un principio puso "en pausa" los trabajos de su partido en el Comité Organizador en protesta por la eliminación de los perredistas, suavizó ayer el tono. "Necesitamos construir esta nueva mayoría para ganar en 2024 y sacar a estos que tanto daño le están haciendo al país. Por eso el PRD se mantiene firme en el Frente Amplio por México".

• Hay movimientos en el Congreso de la Unión. Santiago Creel deja en manos de la panista Noemí Luna la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Su solicitud de licencia definitiva será presentada hoy en la sesión de la Comisión Permanente.

El panista no regresa a la Cámara. Busca ser candidato presidencial por el Frente Amplio. Si no resulta ganador, seguirá desde otra trinchera. Como epílogo de su paso por la presidencia de la Mesa Directiva lamentó que ni una sola vez **AMLO** lo recibiera para dialogar. "Usted no me dio esa oportunidad, para mí fue lamentable, pero a usted le va a ser más lamentable haber dejado un saldo de 136 mil homicidios violentos, 40 mil desaparecidos y 14 mil feminicidios. Eso, Presidente, lo va a perseguir toda su vida", advirtió.

Otro que presentó su último informe como presidente de la Mesa Directiva del Senado es **Alejandro Armenta**, aspirante a candidato de Morena para gobernador de Puebla.

Deja como legado reformas importantes, como la Ley Contra la Violencia de Género o la reducción de la edad para ser diputado o secretario de Estado. Pero también un pendiente que heredó: El Inai sigue incompleto e inoperante.